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De responsabilidades
Caro leitor e cara leitora

Falamos da volta às escolas, 
aos CMEIs e aos colégios na 
semana passada. Nesta sema-
na, nossa matéria de capa, e 
que está na página 03, é sobre 
o transporte coletivo parti-
cular de alunos, alunas e de 
crianças. Muitas cidades têm 
órgãos responsáveis para fis-
calizar se os veículos para 
transporte de estudantes es-
tão regularizados e se as pes-
soas que os dirigem também 
estão com ‘tudo certinho’.

A preocupação se justifica 
já que são nossos filhos e fi-
lhas que colocamos dentro 
dessas vans e similares. São 
esses veículos que levam e 
trazem essa verdadeira mul-
tidão estudantil e nada mais 
pertinente que esteja tudo 
dentro da lei. É muito mais 
segurança para todos: para as 
crianças, os alunos, e para as 
próprias pessoas que dirigem 
esses veículos de transporte 
coletivo.

Mudando de papo, na quin-
ta-feira (hoje, quando es-

crevemos esse editorial), o 
governador Ratinho Junior 
veio a Arapongas (sem crase: 
...volta de Arapongas e não 
da Arapongas) para visitar a 
Movelpar Home Show 2025. 
Muitos prefeitos e políticos 
da região também estiveram 
lá para prestigiar o ‘homem’ 
– provável candidato a presi-
dente. Em tempo, a Movelpar 
começou na terça e foi até a 
quinta.

Já em Cambé, muitas ações 
contra a dengue (leia Aedes 
aegypti) e reforço para os 
adolescentes tomarem a vaci-
na contra a doença. A cober-

tura para as pessoas de 10 a 
14 anos, que é o público-alvo 
da imunização, está muito 
baixa – menos de 40%. 

Por fim, a Associação Santa 
Casa de Ibiporã, mantene-
dora do Hospital Cristo Rei, 
completou 74 anos no dia 02 
de fevereiro. Parabéns pelo 
trabalho para a população 
de Ibiporã, Jataizinho, Assaí, 
Sertanópolis, Primeiro de 
Maio e Alvorada do Sul.

/UmJornalregional@umjornalregional

jornalderolandia1@gmail.com

JORNALISTA RESPONSÁVEL
José Eduardo da Silva -  
0009972/PR

SILVA & RODRIGUES EDITORA LTDA.
CNPJ 05.929.678/0001-77
Rua Monteiro Lobato, 190 - sala 12 - Cep 86600-095 - Centro - Rolândia - PR

TIRAGEM
3000 exemplares

IMPRESSÃO
Grafinorte

43 9.8808-9151 43 9.8808.1196

umjornalregional.com.br

EDITORIA
José Eduardo da Silva 

Josiane Rodrigues

DISTRIBUIÇÃO
Rolândia e seus distritos, 
Cambé, Arapongas, Prado 
Ferreira, Londrina, Ibiporã 
e Jaguapitã

Vagas em Rolândia:

Governador Ratinho visita a Movelpar 2025

O prefeito de Rolândia, Ailton Maistro, e o vice-prefeito e secretário de Desenvolvimento 
Econômico, Horácio Negrão, receberam representantes da Federação das Indústrias do 
Estado do Paraná (FIEP), Associação Empresarial de Rolândia (ACIR) e do Conselho de De-
senvolvimento Econômico Sustentável e Estratégico de Rolândia (CODESE). O encontro, no 
gabinete do prefeito na quinta-feira (6),  serviu para a discussão de parcerias e melhorias 
para o setor industrial da cidade - Rolândia é polo agroindustrial e tem milhares de postos 
de trabalho no segmento. Participaram da reunião, Valter Orsi, coordenador do Conselho 
da FIEP para o Norte do estado; Guilherme Ramos, consultor do Conselho Regional Norte 
da FIEP; Maria Fernanda Casado Serpeloni, presidente da ACIR; Márcio Lopes do Carmo, 
presidente do CODESE, e Alexandre Farina e Suzete Gracino Monteiro, também do Codese.

O governador do Paraná, 
Ratinho Junior, visitou a 
Movelpar Home Show 2025, 
em Arapongas, na tarde des-
ta quinta-feira (6), último 
dia do evento. Inicialmen-
te, Ratinho viria na quar-
ta-feira (5), mas não houve 
maneira do avião pousar e a 
visita foi postergada e pode 
ser realizada na quinta.  

Realizada entre os dias 
4 e 6 de fevereiro, a Movel-
par Home Show 2025 reu-
niu 160 expositores e deve 
movimentar até R$ 1 bilhão 
em novos negócios, impul-
sionando a economia do Pa-
raná e do Brasil. O evento 
consolidou a cidade de Ara-
pongas como a ‘capital mo-
veleira do Brasil’.

“O Paraná é o estado que 
mais produz derivados de 
madeira de reflorestamen-
to, incluindo os setores mo-
veleiro e de celulose. Isso 
gera muitos empregos e 
fortalece a economia regio-
nal”, afirmou o governador 
Ratinho, destacando o papel 
de Arapongas no setor mo-
veleiro.

A Governador do Paraná estevem em Arapongas na tarde da quinta, último dia do evento moveleiro

Neste ano, a Movelpar re-
cebeu a 1ª sessão itinerante 
da Assembleia Legislativa 
do Paraná (Alep). Durante a 
sessão, deputados estaduais 
discutiram medidas para fo-
mentar ainda mais a indús-
tria moveleira e incentivar 
o desenvolvimento econô-

mico da região. “A indústria 
moveleira de Arapongas é 
um exemplo de trabalho e 
dedicação. Representa mais 
de 70% do PIB do município 
e gera milhares de empregos 
diretos e indiretos”, desta-
cou o deputado estadual Co-
bra Repórter.

O deputado Cobra Repór-
ter ressaltou a importância 
da Movelpar para o forta-
lecimento da economia pa-
ranaense e aproveitou para 
homenagear empresários 
que contribuem significati-
vamente para o crescimento 
do setor moveleiro. Cobra 
passou a menção Honrosa 
da Assembleia aos empre-
sários José Lopes Aquino, 
fundador da Colibri Móveis, 
e Marcelo Dias dos Santos, 
fundador da Célo Brindes. 

Com mais de 19 mil me-
tros quadrados de exposi-
ção, a Movelpar Home Show 
apresentou lançamentos em 
móveis, eletroeletrônicos, 
maquinários e matérias-
-primas, atraindo lojistas, 
arquitetos e importadores 
de todo o Brasil e de diver-
sos países. Segundo os or-
ganizadores, a edição deste 
ano registrou recorde de 
participação e crescimento 
de 15% na área de exposição 
em relação ao ano anterior.

Rolândia e FIEP estreitam laços

Ratinho (à frente, 3º à dir.) com autoridades regionais e federais
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Van escolar aguarda pela saída dos alunos no Colégio E.C.M. John Kennedy, em Rolândia

Câmara de Rolândia volta com duas sessões por semana
 A Sessões do Legislativo rolandense serão às segundas e sextas-feiras, às 15 horas; atendimento ao público agora é das 8 às 18 horas

Av. Aylton Rodrigues Alves 
1321 - Rolândia

(43) 98863-3218

C

Alerta aos pais sobre o transporte privado escolar
 A Secretaria de Finanças de Rolândia alerta para a importância da confirmação da regularidade deste prestador de serviço

Foto ilustrativa

Guilherme Spanguemberg preside a Câmara de Rolândia em 2025 e 2026

A Câmara Municipal 
de Rolândia retorna às 
atividades legislativas 
na segunda-feira, 17 de 
fevereiro, com novida-
des significativas. Sob 
a presidência do vere-
ador Guilherme Span-
guemberg, a Casa de 
Leis adotou mudanças 
que, segundo o presiden-
te, prometem dar mais 
transparência, agilidade 
e acessibilidade ao tra-
balho legislativo. Entre 
as principais alterações 
estão a ampliação do ho-
rário de funcionamento 
e a realização de mais 
uma sessão ordinária 
por semana.

Segundo Spanguem-
berg, um dos objetivos 
dessa reformulação é 
garantir um atendimen-
to mais eficiente à popu-
lação. “A Câmara agora 
funciona das 8h às 18h, 
sem interrupção para o 
almoço, proporcionando 
mais tempo para que os 
cidadãos possam bus-
car informações e tirar 
dúvidas com os verea-
dores”, explicou. Até o 
final do ano passado, o 
expediente era das 12h 
às 18h, o que, segundo 
ele, limitava o acesso do 
público.

Outra mudança signi-
ficativa foi a inclusão de 
uma segunda sessão se-

om o início das aulas 
nas redes municipal, 
estadual e particu-

lar, muitas pessoas con-
tratam o serviço de trans-
porte particular para seus 
filhos. De olho nisso, a 
Secretaria Municipal de 
Finanças recomenda aos 
rolandenses, na contra-
tação desse transporte 
particular dos estudantes, 
que confirmem se o pres-
tador de serviço está regu-
lamentado.

Ainda segundo a Secre-
taria de Finanças, o muni-
cípio tem, atualmente, 40 
veículos legalizados para 
o transporte de alunos. As 
pessoas habilitadas para 
a condução coletiva de es-
colares precisam de um 
alvará de licença anual, 

expedido pela secretaria 
de Finanças, e de um ‘Ter-
mo de Autorização do De-
tran’, para a circulação de 
veículo para o transporte 
escolar, renovado a cada 
6 meses, mediante o paga-
mento de taxas e da visto-
ria veicular. 

A lei determina que os 
profissionais regulares de-
vem circular com esse ‘Ter-
mo’ afixado no painel ou 
disponível para consulta. 
“O prestador regular é uma 
segurança ao consumidor 
que contrata este serviço”, 
pontua Éder Evangelista, 
secretário de Finanças. 

Os condutores flagrados 
fazendo o transporte esco-
lar sem que seu veículo (mi-
cro-ônibus, van ou similar) 
tenha sido vistoriado estão 

sujeitos às penalidades pre-
vistas na legislação. Con-
forme o Código de Trânsito 
Brasileiro (CTB), conduzir 
o veículo sem tê-lo sub-
metido à inspeção de se-
gurança veicular, quando 
obrigatória, é infração gra-
ve e pode acarretar multa 
de R$195,23 e a perda de 5 
pontos na Carteira Nacio-
nal de Habilitação (CNH). 

As pessoas que quiserem 
conferir se o prestador de 
serviço está regular ou fa-
zer alguma denúncia, bas-
ta mandar uma mensagem 
para o WhatsApp da Pre-
feitura de Rolândia, que 
é o (43) 3255-8600. Nesse 
número, basta escolher a 
opção ‘Secretaria de Finan-
ças’ e, em seguida, ‘Fiscali-
zação/denúncias’.

manal, que passa a aconte-
cer agora às sextas-feiras, 
sempre às 15h, mesmo ho-
rário da sessão tradicional 
da segunda-feira. Além de 
aumentar o número de ses-
sões, a nova organização 
legislativa pretende dar 
mais rapidez à tramitação 
dos projetos. Segundo o 
presidente, foi feita uma 
discussão sobre a deman-
da por mais sessões e che-
gou-se ao entendimento de 
que haveria necessidade 

para esse aumento. 
Assim, a sexta foi re-

servada para pedidos de 
informação, projetos em 
segunda votação e honra-
rias, enquanto a segun-
da-feira permanece des-
tinada à votação inicial 
dos projetos. As reuniões 
das comissões acontecem 
sempre às quintas-feiras, 
evitando que projetos dis-
cutidos nesse dia sejam vo-
tados na sexta sem o devi-
do parecer jurídico.

“De forma inédita, a Câ-
mara terá duas sessões por 
semana. Com essa nova 
organização, um projeto 
pode ser votado e aprova-
do em até cinco dias. Se for 
um projeto importante, a 
gente consegue eliminá-lo 

da pauta rapidamente. Isso 
dá tempo de todo mundo 
refletir entre a segunda 
e a sexta sobre o voto que 
deu, se mantém ou se alte-
ra, garantindo mais efici-
ência na tramitação”, des-
tacou Spanguemberg. “Na 
segunda-feira ele já pode 
estar na mesa do prefeito 
para sanção”, concluiu.

A escolha do horário das 
sessões foi mantida após 
avaliação do fluxo de pú-
blico nas reuniões anterio-
res. “Nós observamos que 
as sessões às 15 horas tra-
ziam mais participação do 
que aquelas realizadas à 
noite. No entanto, continu-
amos transmitindo ao vivo 
pela internet, garantindo 
que qualquer cidadão pos-
sa acompanhar os traba-
lhos de qualquer lugar”, 
afirmou Spanguemberg.

Outra prioridade da ges-
tão de Spanguemberg é 
a contenção de despesas, 
sem comprometer o fun-
cionamento da Câmara. 
“Estamos mantendo os 
custos nos mesmos pata-
mares e evitando contrair 
novas despesas, ao mesmo 
tempo em que buscamos 

formas de facilitar o or-
çamento municipal e ga-
rantir investimentos im-
portantes para a cidade”, 
pontuou.

Entre os projetos de 
destaque mencionados 
pelo presidente da Câ-
mara está a segunda 
fase do Mercadão Ferro-
viário, que pode ser be-
neficiada com emendas 
parlamentares impo-
sitivas. “Já estamos em 
tratativas para garantir 
mais recursos para essa 
obra, além de melhorias 
no atendimento do PAM, 
que contará com a am-
pliação de consultórios 
mesmo depois de ser en-
tregue pelo Governo do 
Estado”, afirmou.

Com essas mudanças, 
a Câmara de Rolândia 
busca se alinhar ao cres-
cimento da cidade, que 
já ultrapassa os 70 mil 
habitantes. “Nosso ob-
jetivo é modernizar e 
tornar o legislativo mais 
dinâmico, transparen-
te e acessível, sempre 
atendendo às demandas 
da população”, finalizou 
Spanguemberg.
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Trânsito de Ibiporã com WhatsApp
 A População agora tem canal de atendimento via WhatsApp para facilitar o contato com o 

Departamento de Trânsito do município

Os 74 anos do Hospital Cristo Rei
 AAssociação Santa Casa de Ibiporã, mantenedora do hospital, foi criada em fevereiro de 1951

Departamento de 
Trânsito (Dtransito) 
da Prefeitura de Ibi-

porã lançou um número de 
WhatsApp (43 3178-0358) 
como mais um novo canal 
de comunicação com a po-
pulação. A iniciativa bus-
ca melhorar e agilizar o 
atendimento e facilitar o 
contato direto com o órgão, 
permitindo que as pessoas 
façam denúncias, tirem dú-
vidas e apresentem suges-
tões relacionadas ao trânsi-
to da cidade. O WhatsApp é 
o 43 3178-0358 funciona de 
segunda a sexta-feira, das 
08 ao meio-dia e das 13 às 
17 horas, apenas para men-
sagens de texto.

“Mais um canal para fa-
cilitar o contato da admi-
nistração com a família 
ibiporaense, sempre com o 

objetivo de tornar o atendi-
mento mais eficiente e pró-
ximo do cidadão”, afirmou o 
prefeito José Maria, comen-
tando o novo serviço e des-
tacando a importância da 
inovação. Além do WhatsA-
pp, o Dtransito mantém ou-
tros canais de comunicação, 
como a página oficial da 
Prefeitura no site e o Face-
book, nos quais os cidadãos 
podem acessar serviços 
como requerimentos e in-
formações sobre o cotidiano 
da cidade.

O Departamento de Trân-
sito esclarece ainda que, 
para assuntos diversos, a 
população continuará po-
dendo contar com a Central 
de Atendimento através do 
número 43 3178-8490. A im-
plementação do WhatsApp 
é mais uma estratégia da 

Prefeitura para atender com 
mais rapidez e eficiência as 
demandas da população, 
promovendo uma cidade 
mais acessível e comunica-
tiva.

A nova ferramenta pro-
mete trazer mais agilidade 

na resolução de problemas 
e maior proximidade com 
os cidadãos, que agora têm 
à disposição uma forma prá-
tica e moderna de se comu-
nicar com os responsáveis 
pela gestão do trânsito em 
Ibiporã.

O Hospital Cristo Rei, de 
Ibiporã, completou 74 anos 
de cuidado e dedicação aos 
moradores de Ibiporã e de 
mais cinco municípios da 
região – beneficiando mais 
de 130 mil pessoas. Criada 
em 02 de fevereiro de 1951, 
a Associação Santa Casa de 
Ibiporã é a mantenedora do 
hospital, o único filantrópi-
co da cidade, que iniciou seu 
atendimento em 1956 num 
imóvel de 417 m2, constru-
ído com a ajuda da popula-
ção ibiporaense.

Desde a sua fundação, a 
Associação passou, e passa, 
por dificuldades para man-
ter o hospital e conta com 
a ajuda externa, de órgãos 
governamentais e não go-
vernamentais e da popula-
ção. Graças a esses auxílios, 
ampliação e reformas foram 
feitas e hoje o Cristo Rei con-
ta com uma estrutura mo-
derna de mais de 4.000 m2, 
100 leitos e salas cirúrgicas. 
“Realizamos mensalmente 
mais de 150 cirurgias, 2.000 
atendimentos de urgência 
e emergência e 70 partos. 
Cada número carrega histó-
rias de superação e esperan-
ça”, pontua a diretora Arte-
mizia Bertolase Martins.

Além de Ibiporã, o Hos-
pital Cristo Rei atende à 
população dos municípios 
de Jataizinho, Alvorada do 
Sul, Primeiro de Maio, As-

saí e Sertanópolis. A insti-
tuição dispõe de 103 leitos, 
dos quais 63 são destinados 
exclusivamente ao Sistema 
Único de Saúde (SUS), aten-
dendo cerca de 95% dos seus 
pacientes por meio deste sis-
tema. “Somos o único hos-
pital na cidade credenciado 
para atender pelo SUS”, re-
força Artemizia. 

O Cristo Rei é classificado 
na categoria de média com-
plexidade, oferecendo aten-
dimento secundário nas 
áreas médica, pediátrica, gi-
necológica e obstétrica, bem 
como em cirurgia geral, or-
topedia e anestesia. Além 
disso, realiza atendimentos 
de urgência/emergência em 
regime de pronto-socorro, 
contando com plantões de 
24 horas nessas especiali-

dades. O hospital ibipora-
ense conta com um parque 
de diagnóstico por imagem 
com Radiologia convencio-
nal, Ultrassonografia, Ma-
mografia, Tomografia Ele-
trocardiografia e exames 
laboratoriais.

“Essa trajetória e cresci-

mento só é possível graças 
ao apoio da comunidade, dos 
colaboradores e dos Amigos 
do Hospital Cristo Rei. Jun-
tos, seguimos firmes no pro-
pósito de transformar vidas 
e promover saúde com exce-
lência”, concluiu a diretora 
Artemizia Martins.

     

O Departamento de Trânsito está mais 

acessível em Ibiporã (foto: PMI)

Foto da Reportagem Fotográfica Sato, provavelmente da década de 1950

Não há informações sobre essa foto - se você souber algo, 

entre em contato com o JR (43 98808-9151)
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Valdecir Pardini, Sandra Mendonça, secretária do Meio Ambiente, e o professor Eduardo Monteiro, coordena-
dor do Cursinho Municipal

Arapongas e as estratégias 
no  combate à dengue

 A Resultado do 1º LIRAa de 2025 foi apresentado; órgãos discutem 
estratégias de combate à doença em ações que envolvea toda a população

UBSs têm vacina contra a 
dengue para adolescentes 
 A Secretarias de Saúde de Cambé e Rolândia reforçam a importância 

da vacinação contra a dengue em adolescentes de 10 a 14 anos

As vacinas estão disponíveis nas UBSs para adolescentes de 10 a 14 anos

O baixo índice de imuni-
zação dos adolescentes de 
10 a 14 anos (público-alvo) 
contra a dengue levou vá-
rios municípios a reforçar 
a importância da vacina 
para esse grupo. Em Cam-
bé, apenas 39% do público-
-alvo tomou o imunizante, 
apesar de estar disponível 
em todas as Unidades Bá-
sicas de Saúde (UBS) do 
município, assim como em 
Rolândia, onde foram apli-
cadas 2325 primeiras do-
ses e 1294 segundas doses. 

A dengue é um grave 
problema de saúde públi-
ca, que exige esforços de 
profissionais de saúde, 
gestores e população em 
conjunto. A vacina contra 
dengue é uma importante 
aliada na prevenção des-
ta doença e está disponí-
vel em todas as UBSs dos 
municípios. Segundo o 
Governo Federal, a meta 
nacional é vacinar 90% do 
público-alvo. No Brasil, de 
seis milhões de doses com-
pradas em 2024, menos de 
quatro milhões foram apli-

O Comitê Gestor Interseto-
rial da Dengue, Setor de Epi-
demiologia – ligados à Secre-
taria de Saúde de Arapongas, 
as secretarias de Educação, 
Segurança, Meio Ambiente e 
representantes da sociedade 
civil se reuniram e discuti-
ram estratégias específicas 
no combate à proliferação 
do mosquito Aedes aegypti, 
transmissor da dengue e de 
outras doenças. Na reunião, 
no dia 30 de janeiro, foram 
apresentados números do 
atual cenário epidemiológi-
co da dengue no Paraná e em 
Arapongas, foi feito um com-
parativo com cidades da re-
gião, além da apresentação do 
1º Levantamento Rápido do 
Índice de Infestação por Ae-
des Aegypit (LIRAa) de 2025.

O coordenador do Controle 
de Endemias, Valdecir Pardi-
ni, reforçou que o município 
tem buscado ampliar méto-
dos de controle e prevenção 
da doença. “Uma força-tarefa 
que conta com a participação 
de vários órgãos, integração 
entre as secretarias muni-
cipais, atuação dos agentes 
em toda a cidade, mas espe-
cialmente na colaboração de 
cada morador. Essa é uma 

luta de todos nós”, falou Par-
dini. Segundo o Controle de 
Endemias, entre as estraté-
gias constam as notificações, 
bloqueios, aumento da insta-
lação de armadilhas (as ovi-
trampas) para a captura de 
ovos do Aedes aegypti. As ovi-
trampas são uma espécie de 
armadilha para o mosquito. 
Elas simulam um ambiente 
ideal para a procriação, atra-
vés de pequenos baldes com 
palhetas de eucatex, água e 
larvicida biológico, onde as 
fêmeas depositam seus ovos. 
É uma maneira rápida e efi-
ciente para levantar o índice 
de mosquitos da região e ace-
lerar as ações de combate.

O LIRAa 2025 foi dividido 
em seis estratos: com índice 
1,4% (risco médio) nos bairros 
Alto da Boa Vista e Conjunto 
São Bento; índice 1,5% (ris-
co médio) no Conjunto Padre 
Bernardo e Jardim Planalto; 
índice 0,5% (risco baixo) no 
Padre Chico, Vila Industrial, 
Conjunto Ulysses Guimarães, 
Jardim Brasil, IBC, Jardim Ba-
ronesa, Vila Bernardes, Vila 
Aparecida, Jardim Colúmbia, 
Vila São João e Jardim Pau-
lino Fedrigo. Índice de 3,6% 
(risco médio) na Vila São Cris-

tóvão, Vila São Cristóvão II, 
Conjunto Corina, Jardim Pe-
trópolis, Araucária, Centauro 
e Centro. O estrato seguinte, 
apresentou índice 1,5% (ris-
co médio) nas regiões do Pq. 
Industrial, Santa Alice, Jar-
dim Bandeirantes, Tropical, 
Mônaco, Vila São Benedito, 
Jardim Aeroporto, Jardim 
Primavera, região do Cemité-
rio Municipal e Jardim Cara-
velle. E por fim, o 6º estrato 
com índice 0,7% (risco bai-
xo), abrangendo o Conjunto 
Águias, Jardins San Rapha-
el, Conjunto Flamingos, Vila 
Araponguinha, Vila Sampaio 
e Jardim Santo Antônio. A 
região do Distrito Campinho 
apontou 4,7% - o que repre-
senta alto risco. Já em Arican-
duva o percentual foi de 1,1% 
(médio risco).  

Denúncias
O Controle de Endemias de 

Arapongas orienta para as 
denúncias em relação ao des-
carte de lixo em terrenos bal-
dios ou demais situações que 
culminam em criadouros 
para o mosquito da dengue. 
Todas as situações relaciona-
das devem ser relatadas atra-
vés do telefone 3902-1079.

cadas. Apenas 1,1 milhão 
de crianças e adolescentes 
completaram o esquema 
vacinal, com duas doses.

“Precisamos da mobili-
zação de todos. Busque a 
vacina, ela está disponível 
em todas as UBS, a prin-
cípio ainda somente para 
esse grupo. Mas isso é im-
portante porque quanto 
mais a gente diminuir a 
contaminação, consegui-
mos ajudar a população 
mais vulnerável ao vírus, 
que são as crianças e ido-
sos. Então, a gente pede 
para que todos nos auxi-
liem na divulgação dessas 
informações. A vacina está 
disponível para essa faixa 
etária em qualquer UBS”, 
alerta Talita Bengozi Gozi, 
secretária de Saúde de 
Cambé.

A secretária também 
ressaltou da campanha 
‘dos 10 minutos da sema-
na’, que deve ser lembrada 
por todos. “Também colo-
camos a importância de 
todos lembrarem dos 10 
minutos da semana. O que 

é isso? É a população tirar 
10 minutos durante a sua 
semana para identificar 
focos de mosquito e água 
parada no seu quintal. As-
sim, com certeza, a gente 
vai conseguir diminuir 
casos da dengue”, concluiu 
Talita Bengozi Gozi.

Já a Secretaria de Saúde 
de Rolândia, através do 
setor de Epidemiologia, 
enviou ao JR os números 
da vacinação na cidade. 
Falando-se em primei-
ra dose, cerca de 63,49% 
dos pré-adolescentes de 
10 anos foram vacinados; 
48,87% dos indivíduos de 
11 anos; 41,06% dos que 
têm 12 anos; 37,28% dos de 
13 anos e 23,44% dos ado-
lescentes de 14 anos. “O 
esquema para a vacinação 
contra a dengue é em duas 
doses com intervalo de três 
meses. Quem já fez 15 anos 
e tomou a primeira dose, 
também pode receber a se-
gunda imunização”, pon-
tuou Rafael Dias, diretor 
da Vigilância em Saúde de 
Rolândia.
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Prefeitura de Cambé foca pessoas em situação de rua

N

Reunião do lançamento do 9º Plano de Segurança de Arapongas

A Em reunião de lançamento da 9ª edição do Plano, Prefeitura apresentou dados estatísticos e vai fortalecer ações integradas para 2025

Plano de Segurança de Arapongas reduz a criminalidade

Marcel Pereira está à frente do Ponto Sebrae na ACIR

a sexta, 31 de janei-
ro, a Prefeitura de 
Arapongas lançou 
a 9ª edição do Pla-

no Municipal de Segurança 
Pública com as diretrizes da 
segurança e o planejamento 
estratégico através da am-
pliação dos serviços inte-
grados. A iniciativa é uma 
integração entre as Forças 
de Segurança – Guarda Mu-
nicipal (GMA), Polícia Mili-
tar (PM), Polícia Civil (PC), 
Corpo de Bombeiros, Polícia 
Penal, além da Defesa Civil, 
Conselho Comunitário de 
Segurança Pública (Conseg) 
e Poder Judiciário, e vem re-
duzindo consideravelmente 
os índices da criminalida-
de no município ano a ano. 
Durante o lançamento do 
Plano, foram apresentados 
dados comparativos e esta-
tísticos dos índices de cri-
minalidade de 2023 e 2024.

Segundo o secretário de 
Segurança, Paulo Argati, o 
Plano de Segurança vem se 
aperfeiçoando a cada ano, 

mostrando na prática a efe-
tividade das ações estraté-
gicas integradas. “Resul-
tado do comprometimento 
de cada órgão envolvido. 
Buscando potencializar a 
segurança da população. A 
integração segue sendo a 
peça-chave no êxito de re-
sultados, e isso reflete na 
diminuição dos índices da 
criminalidade”, pontuou 
Argati. O Plano Municipal 
de Segurança Pública foi 
implementando em 2017 na 
primeira gestão do ex-pre-
feito Sérgio Onofre. 

O prefeito Rafael Cita rei-
terou o compromisso junto 
à segurança pública, sa-
lientando as reduções ex-
pressivas e novos desafios. 
“A união de esforços é o 
fundamento principal para 
que Arapongas continue se 
destacando não apenas no 
quesito segurança pública, 
mas também em outras áre-
as. Agora, o grande desafio é 
manter as reduções na cri-
minalidade. Por isso, é im-

portante mantermos o tra-
balho efetivo e integrado e 
melhorar no que for preciso. 
Somos a cidade mais segura 
do Paraná e seguiremos nes-
te caminho”, ressaltou. 

Dados
De acordo com o relatório 

apresentando pela Polícia 
Militar (7ª CIPM), em com-
parativo entre 2023 e 2024, 
Arapongas registrou redu-
ção de 30% nos crimes de 

roubo, redução de 50% de 
roubos a veículos, redução 
de 30% de roubos à residên-
cia e em ambiente público, 
diminuição de 43,93% em 
roubos a comércio. Houve 
também aumento em 67,56% 
na recuperação de veículos, 
e diminuição de 15% nos 
furtos em residência. Au-
mento de 21% nos furtos de 
veículos e registros de 150 
mandados de prisão. 

Em 2024, a Patrulha Maria 

da Penha (serviço integra-
do entre a GMA, PM e Polí-
cia Civil), apresentou 1.465 
atendimentos, 1.070 visitas, 
além do aumento de 14% no 
cumprimento de mandados 
de prisão; de 2023 para 2024, 
e também 6% a mais nas me-
didas protetivas, aumento 
de 35% nos inquéritos con-
cluídos, diminuição de 36% 
nos inquéritos relacionados 
a crimes sexuais (envolven-
do menores).

Já o relatório apresenta-
do pela 22ª Subdivisão da 
Polícia Civil, elencado pelo 
delegado Bruno Delfino 
Sentone, mostrou índices 
satisfatórios com quedas 
nos homicídios e alta reso-
lução de crimes. Em 2023, 
foram registrados quatro 
homicídios; dos quais três 
foram solucionados. No ano 
passado, foram três homicí-
dios – e dois já solucionados. 
Sobre os inquéritos concluí-
dos foram 490 em 2023 e 570 
em 2024. Aumento nos cum-
primentos de mandados de 
prisão – sendo 33 em 2023 
para 61 em 2024.

A cidade recebeu dois no-
vos veículos para a segu-
rança: um Renault stepway 
zen de R$ 84.500,00 (recur-
so do Conselho Estadual dos 
Direitos da Mulher) para o 
Abrigo Refúgio das Marias; 
e uma caminhoneta Mitsu-
bishi L200 para a Guarda 
Municipal (R$ 313 mil) – 
emenda do deputado fede-
ral Sargento Fahur.  

A Prefeitura de Cambé 
definiu uma Ação Integra-
da Social (AIS) com foco em 
pessoas em situação de rua 
e na fiscalização de imóveis 
abandonados (os mocós). A 
definição veio depois de uma 
reunião do prefeito Conrado 
Scheller, secretários de As-
sistência Social, Saúde, Meio 
Ambiente, Fiscalização Ur-
bana, Governo, Segurança 
Pública e Trânsito, Assun-
tos Comunitários, além de 
representantes do Conselho 
Tutelar, Lar Santo Antônio e 
Polícias Civil e Militar.

A reunião serviu para 
apresentar a situação atual 
do município em relação às 

pessoas em situação de rua; 
como funciona a abordagem 
social, que hoje é subvencio-
nada em Cambé em apoio do 
Lar Santo Antônio e Casa de 
Passagem; identificação de 
pontos críticos de mendiga-
gem, permanência de pessoas 
e tráfico de drogas; além da 
discussão de quais ações po-
dem ser implementadas nas 
próximas semanas para aten-
der essas pessoas.

“Deixamos claro que as 
pessoas em situação de rua, 
antes de estarem em situação 
de rua, são pessoas. Elas pre-
cisam de um suporte, apoio, 
encaminhamento. Já identifi-
camos que temos muitas pes-

soas que estão em situação de 
rua e que são munícipes, que 
têm residência, que têm famí-
lias referenciadas no muni-
cípio. Então, precisamos ter 
esse olhar de buscar um re-
torno, um fortalecimento de 
vínculo dessas famílias, se é 
uma questão da dependência 
química, dar todo o suporte. E 
isso se estende para além da 
Prefeitura, já que tem ques-
tões como crime, tráfico, ex-
ploração sexual. Depende da 
segurança pública também. 
Então, esse é um primeiro 
passo que estamos estabe-
lecendo, traçando um plano 
de trabalho para conseguir 
fazer com essas pessoas te-

nham uma condição de vida 
melhor”, ressaltou a secretá-
ria de Assistência Social e Ci-
dadania, Flávia Iwakura.

O prefeito Conrado Scheller 
destacou que Cambé segue 
com suas ações controladas, 
mas que precisava discutir 
em conjunto com as pessoas 
competentes as melhores so-
luções para coibir abusos e 
manter a ordem. “Essa reu-
nião foi para fazer os ajustes 
necessários às ações que nós 
já temos feito e para que pos-
samos garantir o direito des-
sas pessoas, mas também coi-
bir abusos, mantendo sempre 
a ordem na cidade de Cambé”, 
pontuou Conrado.
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Rolândia gerou mais emprego em 2024 no Paraná
 A Entre os município com até 100 mil habitantes, Rolândia teve a maior geração de emprego; meta agora é melhorar a média salarial 

Samae de Jaguapitã abre PSS 
para contratação de leiturista
 A Inscrições vão até dia 15 e seleção será feita por análise curricular

Rua Rita Gomes 2127 - Tomie Nagatani

Rolândia tem cerca de 75 mil habitantes

Acima, a Paróquia Nossa Senhora da Glória, em Pitanga

Rolândia foi o município 
paranaense com até 100 
mil habitantes que mais 
gerou empregos durante o 
ano de 2024. A informação 
está no relatório final so-
bre empregos com carteira 
assinada no ano passado 
do Ministério do Trabalho 
e Emprego. Os dados do 
Novo Caged indicam que 
o Paraná criou 128 mil no-
vas vagas de trabalho for-
mal no mesmo período, o 
4º maior volume do Brasil. 

Rolândia aparece em 
destaque no relatório do 
Novo Caged, pois foi a ci-

O Serviço Autônomo Mu-
nicipal de Água e Esgoto 
(SAMAE) de Jaguapitã, no 
Paraná, anunciou a abertu-
ra de um Processo Seletivo 
Simplificado (PSS) para a 
contratação temporária de 
leituristas. O objetivo do 
processo é suprir necessida-
des excepcionais da autar-
quia por um período de 12 
meses, com possibilidade de 
prorrogação por igual perí-
odo, conforme critério da 
administração municipal.

O cargo oferece duas va-
gas, ambas para ampla 
concorrência, sem reserva 
para Pessoas com Deficiên-
cia (PCD). A remuneração 
prevista é de R$ 2.824,09, 
além de um benefício de va-
le-alimentação Qno valor de 
R$ 447,95. A carga horária é 
de 40 horas semanais, e os 
requisitos exigidos para a 
função incluem ensino mé-
dio completo e Carteira Na-
cional de Habilitação (CNH) 
na categoria AB.

As atribuições do cargo 

dade foi a que mais gerou 
empregos com carteira as-
sinada no Paraná em 2024, 
levando-se em conta ape-
nas municípios com popu-
lação de até 100 mil habi-
tantes. Foram mais de 14 
mil admissões durante o 
ano passado e o saldo final 
(entre admissões e desliga-
mentos) foi de 1506 novas 
vagas de trabalho com car-
teira assinada. 

Em números gerais, 
Rolândia terminou o ano 
de 2024 na 17ª colocação 
em geração de empregos 
do Estado. Essa posição é 

em relação a todas as 399 
cidades do Paraná, Rolân-
dia. “Já em 2023 e 2024, 
Rolândia figurava como o 
município que mais gerou 
emprego entre as cidades 
de até 80 mil habitantes. 
Agora atingimos esse nível 
com cidades de até 100 mil 
pessoas”, ressaltou o vice-
-prefeito Horácio Negrão, 
que também é secretário 
de Desenvolvimento Eco-
nômico. 

“Isso mostra que as em-
presas estão acreditando 
no nosso município, in-
vestindo e ampliando as 

A recomendação feita 
pelo Procon Rolândia para 
que os postos baixassem os 
preços dos combustíveis foi 
acatada pela maioria dos 
estabelecimentos. A infor-
mação foi divulgada pelo 
Procon de Rolândia nesta 
quarta-feira (5). “Acredito 
que 10 dos postos visitados 
baixaram os valores de-
pois que enviamos o ofício”, 
afirmou o dr. Gerson Bello, 
diretor-executivo do órgão 
de defesa do consumidor. 

No total, o Procon Rolân-
dia ‘visitou’ 14 postos de 
combustíveis do municí-
pio depois de denúncia dos 
moradores da cidade ao 
aumento dos preços antes 
mesmo do dia 1º de feve-
reiro. “Pedimos a todos os 
postos as notas fiscais que 
vamos enviar para o setor 
responsável do Procon para 
serem analisadas. Depois 
daremos sequência se for 
constada alguma irregula-
ridade”, pontuou Gerson.

A medida visa reparar o 
aumento antecipado prati-
cado antes do reajuste da 
Petrobrás e o aumento do 

suas atividades e gerando 
emprego para a nossa po-
pulação”, pontuou Negrão. 
“O foco de nossa gestão, do 
prefeito Maistro e minha, 
é que haja uma qualifica-
ção da mão-de-obra e que 
a média salarial do traba-
lhador rolandense tam-

bém possa ser melhorada. 
O vice-prefeito falou so-

bre os cursos que serão 
ofertados para a população 
rolandense. “Estamos com 
uma planilha de cursos 
para qualificar a mão-de-
-obra. Também estamos 
fazendo um trabalho junto 

aos empresários para que, 
numa parceria público-
-privada, possamos ofe-
recer nossos cursos e dar 
oportunidade aos traba-
lhadores que já estão em 
Rolândia e também para 
os que vierem para cá”, 
conclui Horácio Negrão.

incluem a leitura dos hi-
drômetros, registro do con-
sumo, entrega de contas e 
informativos, além de iden-
tificar e reportar irregula-
ridades, como vazamentos 
e ligações clandestinas. O 
leiturista também deverá 
orientar os usuários sobre 
as normas do SAMAE, auxi-
liar em cortes e religações 
de água, e realizar outras 
atividades conforme neces-
sidade do serviço.

As inscrições para o PSS 
deverão ser feitas exclusiva-
mente pela internet, no site 
(w w w.samaejag.com.br), 
entre os dias 31 de janeiro e 
15 de fevereiro de 2025. Os 
candidatos precisam anexar 
documentos como RG, CPF, 
CNH e currículo, além de 
comprovantes de experiên-
cia e certificações na área. 
Não será cobrada taxa de 
inscrição.

A seleção será realizada 
por meio de análise curri-
cular, considerando expe-
riência na função, cursos 

na área de saneamento ou 
administração e nível de es-
colaridade. Em caso de em-
pate, terão prioridade can-
didatos que tenham atuado 
como mesários na Justiça 
Eleitoral, jurados no Poder 
Judiciário ou aqueles com 
maior idade.

O resultado será publi-
cado no site oficial do SA-
MAE e no Diário Oficial do 
Município de Jaguapitã. Os 
candidatos aprovados se-
rão convocados conforme 
a necessidade do órgão, e a 
contratação será formaliza-
da por meio de um contrato 
temporário, sem garantia de 
efetivação.

Para mais informações, os 
interessados podem consul-
tar o edital completo dispo-
nível no site do SAMAE ou 
no quadro de avisos da au-
tarquia, ou entrar em conta-
to com a Prefeitura Munici-
pal de Jaguapitã de segunda 
a sexta – Das 8 às 12h e das 
13:30 às 17h, por meio do te-
lefone: (43) 3272-1122. 

Rolândia: ação do Procon
baixa preço de combustíveis
 AA maioria dos postos que receberam a recomendação do órgão 

rolandense reduziu o preço dos combustíveis

ICMS, que entrou em vigor 
apenas no sábado (1º). O tra-
balho do PROCON foi o de 
defender e salvaguardar o 
direito do consumidor, den-
tro do que preconiza a lei. 
Dr. Gerson Bello afirmou 

que as denúncias ao órgão 
começaram a chegar já no 
dia 31 de janeiro.

Para denúncias ou recla-
mações, o WhatsApp do 
Procon Rolândia é o (43) 
3906-1009.
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Reflexão

Humberto Xavier Rodrigues é for-
mado em Teologia. 

Nascer para crescer

Samuel M. Bertoco é formado 
em Marketing e Publicidade

artes Retrô 2024 - Séries
A graça de Deus não só se ma-

nifestou salvadora, como tam-
bém, santificadora. Porquanto 
a graça de Deus se manifestou 
salvadora a todos os homens, 
educando-nos para que, rene-
gadas a impiedade e as paixões 
mundanas, vivamos, no presen-
te século, sensata, justa e pie-
dosamente. Tito 2:11-12. E, foi 
em Cristo que a graça se mos-
trou suficiente para salvar todo 
aquele que crer, sem exceção. 

Salvar-nos do quê? Todos sa-
bemos que viemos para este 
mundo possuidores de uma 
natureza pecaminosa. E, é des-
sa natureza pecaminosa que 
Jesus veio para nos salvar. E, o 
meio pelo qual Ele usou para 
tal, foi através da crucificação 
do velho homem (natureza pe-
caminosa): Sabendo isto: que 
foi crucificado com ele o nosso 
velho homem, para que o corpo 
do pecado seja destruído, e não 
sirvamos o pecado como escra-
vos. Romanos 6:6. 

E quanto, a santificação, a 
morte atua paulatinamente 
como um  princípio operante 
para manifestar a vida de Cris-

to em nós. Levando sempre no 
corpo o morrer de Jesus, para 
que também a sua vida se ma-
nifeste em nosso corpo. Porque 
nós, que vivemos, somos sem-
pre entregues à morte por cau-
sa de Jesus, para que também a 
vida de Jesus se manifeste em 
nossa carne mortal. De modo 
que, em nós, opera a morte, 
mas, em vós, a vida. 2 Coríntios 
4:10-12. Assim, a cruz se torna 
o fundamento, como também, a 
fonte do nosso progresso. 

O processo acontece em nos-
so espírito, pela fé, na pessoa 
do nosso Senhor Jesus Cristo. 
Vivificados em Cristo, dar-se 
o início da nossa jornada na 
vida cristã, rumo à maturidade 
cristã.  o qual nós anunciamos, 
advertindo a todo homem e en-
sinando a todo homem em toda 
a sabedoria, a fim de que apre-
sentemos todo homem perfeito 
em Cristo. Colossenses 1:28.

Portanto, é importante e es-
sencial, a nossa cooperação 
nesse crescimento rumo a ma-
turidade. O princípio operante 
da cruz dia-a-dia atingirá tudo 
aquilo que está centrado em 

nós, o orgulho, a justiça pró-
pria, o nosso sentimento de 
posse, nossos conceitos, nossas 
opiniões, nada ficará sem ser 
tocado. 

Esta experiência é vista na 
vida do apóstolo Paulo: O que, 
para mim, era lucro, isto con-
siderei perda por causa de 
Cristo. Sim, deveras considero 
tudo como perda, por causa da 
sublimidade do conhecimento 
de Cristo Jesus, meu Senhor; 
por amor do qual perdi todas 
as coisas e as considero como 
refugo (...) Filipenses 3:7-8. 
Que assim seja!!!

Diferente dos filmes, que 
tivemos poucos excepcio-
nais, nas séries rolaram óti-
mas produções, bora:
- O Urso: Urso perdeu um 
dedinho de força do que 
trouxe nas duas primeiras 
temporadas, mas continua 
estupenda, e a notícia de 
que a próxima temporada 
será a última -  coisa que eu 
já havia pedido – engrande-
ceu o ano de 2024, porque 
realmente foi uma ótima 
temporada de preparação 
pra um final. É uma das 
grandes dos últimos anos e 
vale cada segundo de cozi-
nha e anarquia.
- Fallout: Divertida, ácida e 
visualmente incrível. Uma 
das melhores adaptações de 
um vídeo game para as te-
las já feita. Um dos grandes 
candidatos a queridinho da 
cultura pop dos próximos 
anos. 

- Acima de Qualquer Sus-
peita: Um thriller de “quem 
matou” de tirar o fôlego do 
início ao fim, com reviravol-
tas e um roteiro muito bem 
feito e fechadinho. Uma mi-
nissérie sólida que merece 
ser apreciada.
- Bebe Rena: A história do 
comediante sendo perse-
guido e assediado por uma 
fã foi uma das séries mais 
comentadas do ano. Muito 
dinâmica e na medida certa 
entre o autodepreciativo e o 
tragicômico, essa foi a famo-
sa “seria engraçado se não 
fosse verdade”.
- Matéria Escura: A surpre-
sa do ano. Confesso que as-
sisti pensando ser só mais 
“uma de mistério”. E meio 
que é, mas é acima da mé-
dia, fez lembrar os bons 
tempos de Lost.
- Pinguim: Eu tenho relu-
tado muito e ver qualquer 

coisa que seja do mundo dos 
gibis. Mas dei essa chan-
ce ao bizarro vilão do Bat-
man e não me arrependi. 
Situada no mundo do crime 
“comum” de Gothan, sem 
poderes nem bilionários 
traumatizados, Pinguim 
meio um Sopranos da vida – 
mantida as proporções, cla-
ro. Tem seus deslizes, mas 
faz bonito.
- Xógum: O “Game of Thro-
nes” do Japão ganhou tudo e 
foi unanimidade de críticas 
boas no ano passado. É meio 
lenta, mas é das grandes.  
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Jovem rolandense em programa de liderança nos EUA
 AO aluno Kawan Gustavo da Silva dos Santos, do Colégio Chiarelli, fez um intercâmbio de 30 dias nos Estados Unidos e voltou 

para o Brasil com ainda mais vontade de realizar outros sonhos 

O

Josiane Rodrigues entrevista Aline Echamendi, presidente da ACIR Jovem, e Vânia 
Ferreira, ex-presidente e agora na ACIR Mulher 

A Escola de Samba Unidos da 
Soame, Ong rolandense que tra-
balha com crianças há mais de 
20 anos, ganhou instrumentos 
de percussão dos Rotary Club 
de Rolândia e Rotary Eclub do 
distrito 4710 Be-action (clube 
de atuação online). A doação 
fortalece esse importante pro-
jeto musical da entidade rolan-
dense. Os dois clubes de serviço 
realizaram a entrega oficial de 
seu projeto distrital na quinta-
-feira (30). A iniciativa destinou 
R$ 5.300,00 para a compra dos 
instrumentos.

O evento de entrega contou 
com a presença de mais de 60 
pessoas, incluindo rotarianos 
dos dois clubes, e Nanili Indi-
ra da Costa, coordenadora de 
projetos do Distrito 4710, ao 
qual os dois clubes pertencem. 

jovem rolandense 
Kawan Gustavo da 
Silva dos Santos, de 17 

anos, foi o único estudante 
do Paraná selecionado para 
a 22ª edição do programa 
Jovens Embaixadores, uma 
iniciativa da Embaixada e 
consulados dos Estados Uni-
dos no Brasil. Em janeiro 
de 2025, Kawan embarcou 
para um intercâmbio de 30 
dias nos Estados Unidos, ao 
lado de outros 29 estudantes 
da rede pública de ensino de 
diversas regiões do país.

Kawan é aluno do Colégio 
E.C.M. José Alexandre Chia-
relli, no bairro San Fernan-
do, onde também estudam 
outros jovens que têm se 
destacado na área da educa-
ção, como Arthur Pessoa de 
Souza (16), que junto com o 
Kawan ganhou uma bolsa, 
do Governo do Paraná, para 
estudar seis meses em Iowa, 
nos EUA onde foram desen-
volvidas as tecnologias da 
agricultura, a matéria técni-
ca que ele estuda. 

Durante o intercâmbio, 
Kawan ficou hospedado com 
uma ‘host family’, família 
americana voluntária da 
cidade de Cleveland. Ele di-
vidiu a casa da família Rays 
com outro jovem embaixa-
dor, Miguel, do Mato Grosso 
do Sul. 

“Felizmente fomos muito 

Kawan nos EUA e também em frente 
ao Capitólio, em Washington D.C.

Abaixo, leia o QR Code e conheça o 
projeto ‘Cultiva’

bem recebidos pelas nossas 
host families e toda equipe 
de mentores americanos. 
O que mais me chamou a 
atenção no começo foi o cli-
ma, ver a neve, usar roupas 
térmicas e encontrar estabe-
lecimentos equipados com 
aquecedores foi meu primei-
ro choque cultural”, relata 
Kawan.

A rotina era intensa. De 
segunda a sexta-feira, acor-
davam às 6 horas e eram 
levados por um motorista 
particular até o escritório da 
CCWA (Cleveland Council on 
World Affairs), organização 
responsável pelos cursos e 
atividades do programa. 

“Lá, tínhamos cursos, 
workshops e palestras sobre 
temas diversos como educa-
ção ambiental, empreende-
dorismo e liderança. Após as 
aulas, voltávamos para casa 
e interagíamos com a famí-
lia americana, que sempre 
se interessava por curiosi-
dades sobre o Brasil”, revela 
o rolandense.

O estudante também par-
ticipou de visitas a ONGs e 
instituições sociais. “Visita-
mos o Green House Reserve, 
um espaço com estufas onde 
são ensinadas lições sobre 
sustentabilidade e jardina-
gem, além de oferecer aulas 
de yoga para a comunidade 
local”, destaca Kawan.

O projeto de Kawan
O destaque de Kawan no 

programa Jovens Embaixa-
dores veio graças ao projeto 
‘Cultiva’, um analisador de 
solo desenvolvido junto aos 
colegas David da Silva Ribei-
ro (17), Gabriel de Oliveira 
dos Santos (18) e Raul de Oli-
veira Rocha (18), sob a orien-
tação do professor Márcio 
Pedroso. 

O dispositivo, criado a par-
tir dos kits de robótica da 
rede estadual, tem como ob-
jetivo fomentar a manuten-
ção de hortas comunitárias, 

permitindo a medição preci-
sa dos níveis de nitrogênio, 
fósforo e potássio no solo. O 
projeto conquistou o 1º lugar 
na etapa regional do Concur-
so Agrinho, na categoria de 
Robótica.

“Temos uma horta comu-
nitária no colégio e observei 
a carência por um método 
mais eficaz de análise do 
solo. Por isso, pensamos em 
desenvolver um mecanismo 
portátil e de fácil uso para 
garantir a saúde das plantas 
e maximizar a produtivida-
de”, explicou Kawan.

Impacto e planos
Kawan afirma que a expe-

riência nos Estados Unidos 
ampliou sua visão de mun-
do. “A vivência com aspectos 
culturais norte-americanos 
expandiu minha perspectiva 
em áreas que nunca imagi-
nei antes. Agora, mais do que 
nunca, desejo realizar mi-
nha graduação nos Estados 
Unidos, um sonho que tenho 
desde criança”, afirma.

O impacto social também 
marcou a jornada do jovem 
embaixador. “Uma frase que 
me marcou muito foi dita por 

um dos palestrantes: ‘‘Para 
mudar a cultura, você tem 
que mudar sua comunidade 
primeiro’. Quero devolver 
esse conhecimento para mi-
nha cidade e inspirar outros 
jovens da minha comunida-
de”, pontuou Kawan.

Ao ser questionado sobre 
o que diria para outros jo-
vens que desejam participar 
do programa, Kawan enfati-
zou: “Acredite no seu poten-
cial. Sei que soa clichê, mas 
é a melhor frase de todas. 
Achei que era impossível 
ser selecionado, mas aqui 
estou eu, o único jovem do 
Paraná entre tantos de cida-
des grandes como Curitiba 
e Maringá. Se eu consegui, 
qualquer um pode conse-
guir também”.

Rotary Clubs doam instrumentos à Ong rolandense Soame
 A Carnaval garantido: Rotary Club de Rolândia e Rotary Eclub fortalecem projeto musical da Ong com a doação de instrumentos de percussão

Maria Luiza Müller, presiden-
te da Soame, levou alguns dos 
participantes do projeto, que se 
apresentaram em trajes carna-
valescos, proporcionando um 
espetáculo vibrante e emocio-
nante aos presentes.

Com essa ação, o Rotary Club 
de Rolândia reforça seu com-
promisso com o apoio às entida-
des locais, promovendo cultu-
ra, inclusão e desenvolvimento 
para crianças e adolescentes. 
“Unidos, Rotary e comunidade 
seguem trabalhando por uma 
cidade melhor”, afirmou José 
Diniz, presidente do Rotary 
Club de Rolândia.

“Desde 1988 eu tenho manti-
do o carnaval de Rolândia e va-
mos fazer o Carnaval neste ano 
novamente na Marquês da Sa-
guaragi (rua Saguaragi, na Vila 

Olivera). Temos poucos instru-
mentos na bateria e mais gente 
querendo participar. Aí fizemos 
um projeto e enviamos para o 
Rotary, que nos deu esses lindos 
presentes”, pontuou Maria Lui-
za Müller. Na noite da entrega, 
houve um pouco de samba e os 
membros e membras dos dois 
clubes cantaram o samba-enre-
do da escola Unidos da Soame, 
escrito por Maria Luiza.

“Com este reforço de instru-
mentos de percussão teremos 
instrumentos mais adequados 
para a faixa etária atendida e 
podemos ampliar a oferta de au-
las, permitindo que mais crian-
ças e também a comunidade 
possam participar dos ensaios 
para o Desfile de Carnaval deste 
ano”, complementou Silvia Pus-
ch, diretora da Soame.

Os instrumentos foram ‘tocados’ 
na mesma noite pelas diretorias 

dos Rotary Clubs e da Soame
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para o CastraPet em Rolândia
 A Castrapet atende a 408 animais (entre cães e gatos) nos dias 10 e 11; 

vagas já estão preenchidas, mas podem surgir outras oportunidades

Rafael Silva com suas três medalhas olímpicas de bronze (Londres 2012, Rio 2016 
e Paris 2024) em frente à estátua do guerreiro Roland, símbolo de Rolândia

Rafael Silva ‘Baby’ é eleito 
vice-presidente da CACOB
 AMandato de Baby como vice-presidente da Comissão de Atletas 

do Comitê Olímpico do Brasil segiue até o ciclo olímpico de 2028

Gatinha castrada em 2022 pelo CastraPet em Rolândia

O judoca de Rolândia Ra-
fael Silva ‘Baby’ é o novo vi-
ce-presidente da Comissão 
de Atletas do Comitê Olím-
pico do Brasil (CACOB) e 
seu mandato vai até 2028. A 
eleição foi realizada entre 
os membros do CACOB na 
quinta-feira, 23 de janeiro. 
Baby recebeu 14 votos, dois 
a menos que a remadora 
Fernanda Nunes, mais vo-
tada e eleita presidenta da 
CACOB. Os dois farão par-
te também do Conselho de 
Administração do COB. 

“Estou feliz demais com 
essa eleição. Me coloquei à 
disposição para o cargo de 
vice-presidente e, tanto eu 
quanto a Fernanda, fare-
mos um bom trabalho de 
interlocução com o COB. O 
mais importante é a união 
de todos os esportes, repre-
sentados através dos atle-

tas. O que pudermos fazer 
para ajudar, nós faremos. 
A CACOB tem um caráter 
consultivo e tudo que o COB 
precisar de auxílio, com 
a nossa experiência, esta-
remos à disposição. Para 
mim, o mais importante é 
que esse grupo de trabalho 
poderá fazer a diferença 
para os atletas. Tudo só fun-
ciona por conta dos atletas”, 
afirmou Rafael.

Ele é um dos judocas mais 
vitoriosos do Brasil, tendo 
conquistado três medalhas 
olímpicas de bronze (Lon-
dres 2012, Rio 2016 e Paris 
2024), além de quatro em 
Mundiais. Em Paris, Baby 
disputou sua última Olim-
píada e ajudou a equipe 
brasileira a conquistar a 
inédita medalha na prova 
por equipes mistas. Além 
dele, o judô terá outros dois 

medalhistas olímpicos no 
colegiado: Ketleyn Quadros 
e Leandro Guilheiro. 

A CACOB tem como mis-
são representar os atletas 
olímpicos perante o COB e 
o Movimento Olímpico.  A 
Comissão é um órgão inde-
pendente com participação 
e direito a votos na assem-
bleia do COB e voz ativa em 
órgãos de decisão como o 
conselho de administração.

Eleitos do Judô
O judô elegeu seus três re-

presentantes para compor 
a CACOB em setembro do 
ano passado: os medalhis-
tas olímpicos Rafael Silva 
‘Baby’, que viria a ser eleito 
vice-presidente da Comis-
são, Ketleyn Quadros e Le-
andro Guilheiro. A CACOB 
foi eleita para o mandato de 
Los Angeles 2028. 

A Secretaria de Agri-
cultura e Meio Ambiente 
de Rolândia abriu a ins-
crição para o cadastro 
de reserva para a cas-
tração de cães e gatos 
no município. Rolândia 
foi contemplada com o 
Programa Permanente 
de Esterilização de Cães 
e Gatos, chamado popu-
larmente de ‘CastraPet 
Paraná’, nos dias 10 e 11 
de fevereiro. Nesta ação, 
serão esterilizados 408 
pets, entre cães e gatos, 
machos e fêmas, no CRAS 
do Jardim Nobre.

O caso é que essa cas-
tração dos 408 pets já foi 
agendada e todas as va-
gas para esta ação já fo-
ram preenchidas. Acon-
tece que, como em vezes 
passadas, muita gente 
faz a inscrição e termi-
na por não levar seu pet, 
deixando a vaga vazia. O 

Aberto o Cadastro Reserva

cadastro de reserva pode 
ser usado nesta ação, para 
preencher as vagas de 
quem não levou seu pet, 
e também servirá para 
ações futuras do CastraPet 
em Rolândia.

As pessoas interessadas 
em fazer a inscrição para 
esse cadastro de reserva 

devem procurar a Secre-
taria de Agricultura e 
Meio Ambiente, que fica 
na rua Santa Catarina 
1396. O órgão atende de 
segunda a sexta-feira, 
das 9 às 11 horas e das 13 
às 17 horas.

O Programa Perma-
nente de Esterilização de 
Cães e Gatos, promovido 
pela Secretaria de Esta-
do do Desenvolvimento 
Sustentável (Sedest), em 
parceria com a Prefei-
tura de Rolândia e com 
a Secretaria de Agricul-
tura e Meio Ambiente, 
busca o controle popula-
cional de cães e gatos e a 
prevenção de zoonoses. A 
ação conta com apoio do 
deputado estadual Cobra 
Repórter. Mais informa-
ções pelo FoneWhats (43) 
3156-0333.

O CastraPet em Rolândia é um trabalho do deputado estadual 
Cobra Repórter (foto de 2021)


